

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian

Sesuai dengan judul penelitian dan tujuannya, maka jenis penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Menurut Harahap (2020) penelitian kualitatif yaitu penulis merupakan alat utama dalam penelitian yang melihat kondisi objek alamiah, dimana penelitian untuk memahami suatu fenomena selengkap mungkin dengan mengumpulkan data selengkap mungkin pula, menunjukkan nilai kedalaman dan detail dari data yang diteliti. Penelitian ini dengan pendekatan integrasi keilmuan antara studi Al-Qur'an, sosial, dan historis.

3.2 Waktu Dan Tempat Penelitian

3.2.1 Waktu Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan untuk mendapatkan data resepsi estetis langgam bacaan al-Qur'an imam shalat rawatib. Adapun rincian pelaksanaan penelitian sebagai berikut

Tabel 3.1 Waktu Penelitian

No.	Kegiatan Penelitian	Tahun 2022-2023			
		Desember	Januari	Februari	Juli
1.	Persiapan				
	a. Observasi				
	b. Identifikasi masalah				
	c. Pengajuan judul				
	d. Penyusunan proposal				
2	Seminar proposal				
3	Seminar hasil				
4	Seminar skripsi				

3.2.2 Tempat Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan pada masjid yang terdapat di Kota kendari, yaitu khususnya masjid raya al-Kautsar dan masjid al-Alam. Adapun untuk pemilihan tempatnya didasari oleh alasan bahwa kedua masjid tersebut termasuk yang terbesar di kota kendari dengan jumlah imam yang lebih dari satu dan berkualitas.

3.3 Sumber Data

Sumber data adalah bagian khusus yang membentuk dasar-dasar analisis. Data mencakup apa yang orang secara aktif dalam penelitian, seperti transkrip wawancara dan catatan lapangan. Data juga termasuk apa yang telah dibuat orang lain dan apa yang telah ditemukan penulis, seperti buku harian, dokumen resmi, dan artikel surat kabar (Emzir, 2016). Adapun sumber data yang digunakan dalam penelitian ini dibagi menjadi dua bagian yaitu data primer dan sekunder:

1. Data Primer

Data primer adalah penulis langsung menerima data berupa informasi lisan dari sumber aslinya. Penulis langsung menerima data berupa informasi lisan dari sumber aslinya. Yaitu data yang diperoleh dari sumber-sumber asli yang memuat informasi atau data yang dibutuhkan (Arikunto, 2010). Dalam penelitian ini, data primernya adalah imam masjid yang melakukan praktik membaca al-Qur'an dengan langgam.

Dengan itu penulis akan mencari data dari beberapa Narasumber, diantaranya dua imam masjid raya al-Kautsar dan dua imam masjid al-Alam, kemudian untuk memperkuat penelitian, penulis juga akan mewawancarai satu

orang pengurus di masjid raya al-Kautsar dan satu imam masjid al-Alam, dan beberapa Jama'ah di masing-masing masjid.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh bukan dari sumber aslinya yang berisi informasi atau data yang diperlukan. Data sekunder adalah data yang diteliti dan dikumpulkan dengan menghubungkan masalah penelitian, yang berfungsi sebagai alat untuk memahaminya, seperti kitab-kitab syarh, kitab-kitab tafsir, menulis di jurnal, majalah, surat kabar, serta media internet dan lain-lain berkaitan dengan objek pembahasan (Heryani, 2019). Informasi yang digunakan adalah data tekstual yang dikumpulkan dari berbagai sumber yang relevan dengan tujuan penelitian (Arikunto, 2010). sebagai sumber data sekunder pada penelitian ini yaitu buku atau penelitian terdahulu yang membahas terkait resepsi estetis langgam bacaan al-Qur'an oleh imam dalam shalat di kota kendari.

3.4 Teknik Pengumpulan Data

Penulis akan melakukan pengumpulan data dengan menggunakan beberapa metode dan langkah-langkah sebagai berikut:

1. Metode Wawancara

Penulis akan mulai menentukan informan/partisipan yang akan diwawancarai yaitu imam di setiap masjid yang memakai langgam bacaan yang bervariasi dan beberapa jamaah yang alokasi bertempat tinggal sekitaran masjid, peneliti menggunakan metode *purposive sampling*. Dalam penggunaan metode *purposive sampling*, sebelum menggunakan metode ini peneliti memberi penilaian terhadap siapa yang sebaiknya berpartisipasi di dalam sebuah penelitian. Penulis mulai mewawancarai imam masjid, pengurus masjid dan

jamaah yang melaksanakan shalat di masjid yang hendak penulis lakukan penelitian. Untuk mengetahui beberapa hal yang perlu dilengkapi data pada penelitian ini.

2. Metode Observasi

Yaitu metode ini yang dilakukan untuk mengumpulkan informasi dari kejadian yang ada dan mencari fakta tentang struktur sosial, ekonomi, atau politik suatu kelompok atau wilayah (Arikunto, 2010). Penulis melakukan pengamatan pada praktik imam masjid raya Al-Kautsar dan al-Alam dalam shalat yang menggunakan berbagai langgam dalam bacaan al-Qur'an.

3. Metode Dokumentasi

Metode dokumentasi yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, legger, agenda dan sebagainya (Setyosari, 2013). Pada tahap ini penulis akan mulai mengambil gambar-gambar pada saat wawancara dan dokumentasi berupa rekaman audio bagaimana varian bacaan al-Qur'an yang dilakukan oleh imam masjid tersebut. Dokumentasi ini digunakan untuk memperbaiki data diperoleh dari hasil wawancara dan observasi.

3.5 Teknik Analisis Data

Analisis data pada penelitian ini menggunakan analisis deskriptif, yaitu suatu teknik analisis penelitian yang melibatkan penggambaran data yang diperoleh, merupakan pendekatan analisis data yang penulis gunakan dalam kasus ini. Sumber yang terkumpul kemudian dipresentasikan bersama dengan analisis data (Nafisah, 2021). Adapun dilakukan dengan beberapa langkah yaitu sebagai berikut:

Adapun analisis data pada penelitian ini yaitu *pertama*, penulis akan menentukan partisipan yaitu imam masjid di kota Kendari yang melakukan praktik bacaan langgam al-Qur'an sebagai sumber data primer; *kedua*, penulis melakukan mencatat berbagai untuk persiapan penelitian dengan menggunakan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi dengan pendekatan kualitatif; *ketiga*, setelah mendapatkan hasil dari wawancara maupun observasi pada imam masjid di Kota Kendari yang melakukan praktik bacaan Langgam al-Qur'an dilakukanlah analisis serta melihat sisi perkembangan resepsi; *keempat*, penulis akan membuat kesimpulan secara cermat sebagai jawaban dari rumusan masalah.

